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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
  
POR DEFINIR CABECERAS DE SEIS DISTRITOS FEDERALES 
La semana que inicia deberán definirse las cabeceras municipales de los 6 distritos federales, esto como parte 
de los trabajos de distritación que se llevan a cabo a nivel nacional, dio a conocer Ana Lilia Pérez, vocal 
ejecutiva de la Junta local del INE. (DQ) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
JÓVENES PRIISTAS APOYAN A ALITO 
La Red de Jóvenes del PRI en Querétaro refrendó su apoyo al presidente nacional del partido, Alejandro 
Moreno Cárdenas. En la toma de protesta de José Manuel Ibarra como dirigente estatal de la red en Querétaro, 
dijo que mantienen la lealtad hacia Moreno Cárdenas. (DQ) 
 
MORENA 
 
INAUGURAN CASA DE ENLACE DEL SENADOR JOSÉ NARRO EN QUERÉTARO 
Gabriela Moreno Mayorga, regidora de Morena en Corregidora, inauguró la casa de enlace del senador José 
Narro Céspedes en Querétaro, la cual está ubicada en Paseo Constituyentes 1216, en el municipio de 
Corregidora. (DQ) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ALERTAN MERCADOS POR CIRCULACIÓN DE BILLETES FALSOS 
Comerciantes del “Presidentes” denuncian venta de papel moneda de $50, $200 y $500. (DQ, principal) 
 
N: ASESINAN A CUATRO 
Fueron localizados sin vida en un domicilio de La luz, Santa Rosa Jáuregui. (N, principal) 
 
AM: QUERÉTARO BUSCA INCENTIVAR LA ENERGÍA RENOVABLE EN LA INDUSTRIA 
El Gobierno del estado está trabajando en un programa debido a que el sector genera solamente entre dos y 
tres por ciento de energía renovable. (AM, principal) 
 
EUQ: DEJA PANDEMIA A UN LENTO CRECIMIENTO ECONÓMICO. 
Pese a ritmo, la entidad crecerá 1.9% este año, ligeramente por arriba de la nacional en 1.5%; estima 
Citibanamex en estadio. (EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
QUERÉTARO TRABAJA POR UN TURISMO SUSTENTABLE Y DIVERSIFICADO: MARIELA MORAN 
Querétaro trabaja para que las transformaciones producidas por las nuevas tecnologías nos lleven hacia un 
turismo sustentable y diversificado, una comunidad internacional solidaria y un mundo capaz de 
reencontrarse en comunidad para generar ciencia, paz y evolución, afirmó Mariela Moran, titular de la 
SECTUR, durante la inauguración del Falling Walls Engage Hub México. Con la representación del gobernador 
Mauricio Kuri, la funcionaria aseguró que Querétaro es un estado de paz con riqueza humana, natural y 
cultural, una entidad que cree en el talento humano, en la ciencia y en la colaboración como fuentes de 
innovación y progreso. (DQ) 
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MI MAYOR TIEMPO SE LLAMA TIEMPO: MARIELA MORÁN 
Mariela Morán se toma unos instantes, antes de responder, ve fijamente y parece hurgar en el espacio de su 
cómoda y sencilla oficina en el QCC, luego comenta: es que tenemos todo y el compromiso es hacer un gran 
trabajo, abrir las puertas a lo mejor del mundo y que el mundo conozca lo mejor de Querétaro, Luego retoma 
el silencio y de pronto suelta: mimayor reto se llama tiempo. La secretaria de Turismo en el estado no echa 
campanas al vuelo, bien plantada en la realidad y el compromiso adquirido, con el gobernador Mauricio Kuri 
y con Querétaro, a pregunta expresa sobre el auge en el turismo, la cantidad de eventos y la importancia de 
ellos y si era el momento más importante del turismo en la historia de Querétaro, respondió. (N) 
 
SE MULTIPLICAN CASOS COVID DURANTE JUNIO EN QUERÉTARO 
Durante junio se confirmaron 4 mil 275 casos de Covid en Querétaro, 8.5 veces más que los 501 que se 
reportaron en mayo. Sin embargo, hubo un descenso en las defunciones al pasar de 46 registradas en mayo a 
16 del mes de junio. La SESA reportó que junio cerró con un acumulado de 143 mil 85 casos positivos de 
COVID, desde marzo de 2020, y 6 mil 715 decesos. (AM) 
 
SUBSIDIAN A QROBÚS CON MÁS DE 3 MDP 
Respecto al plan emergente para mejorar las frecuencias del transporte público colectivo  “Qrobús”, de la bolsa 
de 14 millones de pesos disponible por concepto de subsidio a la que podían acceder los concesionarios en 
junio, solo recibirán 3 millones 90 mil pesos, pues no cumplieron con los objetivos que se establecieron. El 
director del IQT, Gerardo Cuanalo, compartió que en julio los empresarios transportistas podrán volver a 
concursar por la bolsa de 14 mdp, siempre y cuando,cumplancon la mejora de los tiempos entre una ruta y 
otra, con el fin de disminuir el tiempo de espera de los usuarios y evitar unidades con aglomeración (N) 
 

MUNICIPIOS 
 
HASTA 95% DE DRENES EN CORREGIDORA SE HAN LIMPIADO: SOSA 
Ante la temporada de lluvias, los drenes del municipio de Corregidora se encuentran listos y limpios, sostuvo 
el presidente municipal Roberto Sosa, al reportar un 95 por ciento en la limpieza de estos. Destacó que en los 
trabajos de limpieza se contó con apoyo de la CEA, de la Comisión Estatal de Infraestructura, de la Secretaría 
de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, para estas labores. (ADN) 
 
CUATRO EJECUTADOS, ENTRE ELLOS A UNO REPORTADO DESAPARECIDO, EN QUERÉTARO 
Cuatro hombres fueron ultimados a balazos en el interior de un domicilio, en la colonia de la Luz, en la 
Delegación de Santa Rosa Jáuregui, en la Capital de Querétaro. Se trata de Miguel Angel Méndez Estrada, de 41 
años de edad, quien había sido reportado como desaparecido a la Comisión Local de Búsqueda de Personas 
del Estado de Querétaro. Los cuatro cuerpos fueron localizados en el interior del domicilio que se ubica en 
dicha comunidad, por lo que, al tomar conocimiento, los elementos de la Policía Municipal acordonaron la zona 
y se implementaron los protocolos que establece la ley para este tipo de hechos. (N, EUQ) 
 
URGEN ACTUALIZAR REGLAMENTO  
Uno de los temas que se tocaron en la reunión que el Colegio de Ingenieros Civiles (CIC) de San Juan del Río 
sostuvo con el presidente municipal, Roberto Cabera Valencia, fue el relacionado a la actualización del 
reglamento de construcción del municipio, el cual lleva varios años sin ser modificado, informó la presidenta 
de este organismo, María Guadalupe Camacho Hernández. (ESSJR) 
 
PC EMITE MIL 600 VISTOS BUENOS  
Durante el primer semestre de 2022, la Coordinación Municipal de Protección Civil de Pedro Escobedo emitió 
más de mil 600 vistos buenos a comercios de diferentes giros dentro de la demarcación. (ESSJR) 
 
DE PINAL DE AMOLES, MIGRANTE FALLECIDO EN SAN ANTONIO, TEXAS 
De una localidad de Pinal de Amoles, es el migrante que falleció en su intención de ir a trabajar a Estados 
Unidos. De acuerdo con Voz de la sierra, la víctima es Marcial Trejo Hernández, de 39 años de edad, originario 
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de la comunidad de Huajales, perteneciente a la delegación de Ahuacatlán de Guadalupe, en el municipio de 
Pinal de Amoles. (N, EUQ) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
EN QUERÉTARO, SOLO EL 3% DE LAS EMPRESAS GENERA ENERGÍA CON TECNOLOGÍAS VERDES 
En Querétaro, tan sólo el 2 o 3% de las empresas generan su propia energía a partir de fuentes renovables. 
Esto sucede a pesar de que el sector industrial acapara aproximadamente el 60% de la demanda energética 
de la entidad. México actualmente forma parte de tratados internacionales que colocan como meta la 
generación del 30% de la energía del sector industrial sea sustentable y libre de emisiones de gases de efecto 
invernadero. (AM) 
 
UAQ NO IMPUGNÓ LA LEY DE AGUAS 
La rectora de la UAQ señaló que, como institución, no se involucraron en la solicitud de inconstitucionalidad 
que la CNDH y la Defensoría estatal descartaron, pues se enfocan en generar una propuesta integral de Ley de 
Aguas. “Nosotros no nos involucramos en esta solicitud de acción de inconstitucionalidad, más bien nos 
avocamos a tratar de generar una propuesta”, señaló Teresa García. (DQ) 
 
AVANZA DIÁLOGO ENTRE UAQ Y CEA 
La próxima semana se reunirán representantes de la UAQ y autoridades de la CEA para avanzar en las 
propuestas y llegar a acuerdos en torno a las exigencias del pago del servicio de agua por parte de la 
dependencia estatal. La rectora de la UAQ, Teresa García, recordó que se trabaja en la actualización de la 
normativa universitaria, en la que se busca plantear el cumplimiento de la universidad con la CEA; pues 
recordó que en uno de los artículos de la Ley Orgánica vigente se señala que la institución está exenta de pago 
de derechos municipales y estatales. (N) 
 
INVESTIGACIONES LENTA: MADRE DE MENOR QUE SUFRIÓ CAÍDA EN ESCUELA 
La madre del menor que sufrió daño cerebral permanente, tras sufrir una caída en la escuela República 
Francesa,acusó que la investigación por parte de las autoridades ha sido lenta. “Hasta el día de hoy yo no sé 
cómo se cayó mi niño para haber sufrido tal magnitud (dedaño). Me dijeron ‘no queremos ruido, no entorpezca 
la investigación ’y yo digo, ¿‘cuál investigación si yo soy la que te está llevando los testigos?’”, recriminó. (N) 
 
NIÑOS ABUSADOS PRESENTAN DAÑO EMOCIONAL: ABOGADO 
Los dos pequeños que fueron abusados sexualmente en una escuela privada de la capital sí presentan signos 
de tener un daño emocional, informó el abogado de la familia, Ernesto Carreño, por lo que cuestionó la versión 
de las autoridades que aseguraron que no tienen daño psicoemocional. En ese sentido,informó que fue una 
psicóloga que realizó la evaluación aseguró que no existe este daño, pero cuestionó esta definición dado que 
un pequeño de cuatro años desconoce qué es un abuso sexual, por lo que se tiene que revisar esta situación. 
(N) 
 
HAY DEFICIENCIAS EN PROTOCOLOS DE PROTECCIÓN EN PLANTELES EDUCATIVOS: ABOGADOS 
Los recientes casos de menores de edad que han sido lesionados y abusados en centros educativos revelan 
deficiencias en los protocolos de protección a menores por parte de las autoridades educativas y además una 
descomposición del tejido social, consideraron los abogados Ernesto Carreño y Fabián García. Estos dos 
litigantes están trabajando en la asesoría legal de tres familias cuyos hijos han sufrido lesiones en escuelas. El 
primer caso, y el que hasta ahora se le hizo más eco a nivel nacional, fue el de Juanito, quemado por sus 
compañeros en la telesecundaria Josefa Vergara, en El Salitre. (N) 
 
ALERTAN MERCADOS POR BILLETES FALSOS 
En Querétaro recibir un billete falso en mercados y tianguis se ha vuelto común en los últimos tres meses, 
donde los locatarios han incrementado las medidas para evitar ser víctimas de un fraude que, más allá de 
representar un disgusto, puede convertirse en un problema legal y una pérdida económica. A decir del 
secretario general del Mercado 1 de Agosto “Presidentes”, Jenaro Herrera Rivera, las mesas directivas que 
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componen el comité de este sitio han reportado la circulación de billetes falsos de 50, 200 y 500 pesos, por lo 
que se han tenido que tomar precauciones para su detección. (DQ) 
 
FALTA INSTITUTO QUERETANO DE ATENCIÓN DE LOS MIGRANTES, DICEN 
La Asociación Fuerza Migrante, encabezada por Fernando Rocha, consideró necesario e importante contar con 
un Instituto Queretano para Atención a los Migrantes, esto debido a que, por ejemplo, en Estados Unidos se 
cuenta con otro Querétaro. (DQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Cuanalo cumpliio dos meses al frente del IQT. El próximo martes, nos comentan, el director del IQT, Gerardo 
Cuanalo, se reunirá con representantes de los medios de comunicación. Su intención es hacer un balance del 
trabajo realizado al frente del IQT, al cual llegó hace dos meses. hay que reconocer que es poco el tiempo que 
lleva en el cargo, pero los problemas que se tienen ahí son muchos y se arrastran desde hace varios lustros, 
por eso a Don Gerardo se le exige con ayor cumplir los compromisos que asumió, uno de ellos mejorar la 
frecuencia en 15 rutas, situación que hasta el momento sigue al pendiente debido a que la empresa Qrobús 
Móvil no resuelve el déficit de unidades. Sheinbaum en Querétaro, cobijada por el ala dura de Morena. Hoy 
estará en Querétaro la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, quien busca quedarse con 
la candidatura presidencial del partido en el poder. Nos cuentan que estará acompañada del sector más duro 
de Morena e identificado con la izquierda, pues recordemos que en este partido hay otra ala, identificada con 
Santiago Nieto, que ya se descartaron por Marcelo Ebrard, quien son quienes vienen del PAN y del PRI, 
mientras que el secretario de Gobernación Adán Augusto López, estuvo hace poco estuvo en Querétaro y 
cobijado por un grupo de empresarios, eso a los que el mismo inquilino de Palacio Nacional les llama “fifis”. 
(EUQ 2) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Tragedia, La Sierra nuevamente está de luto. Al menos uno de sus migrantes fue identificado entre los 
cadáveres de la tragedia ocurrida en Texas. Que en paz descanse. (N) 
 

 FUENTES  
ADN: ADN INFORMATIVO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO N: NOTICIAS 
ALMX: ALTERNATIVO.MX EHDM:EL HERALDO DE MÉXICO PA: PLAZA DE ARMAS 

AM: AM QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PI: PODER INFORMATIVO 
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO EU: EL UNIVERSAL Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

B: BITÁCORA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO Q24-7: QUERÉTARO24/7 
CI: CÓDICE INFORMATIVO ELQNO: EL QUERETANO QTV: QUERÉTARO TV 

CQRO: CÓDIGO QRO IN: INQRO R: REFORMA 
CyP: CIUDAD Y PODER LP: LIBERTAD DE PALABRA ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO LJ: LA JORNADA RQNXN: REQRONEXIÓN 
E: EXCÉLSIOR LDH: LA DE HOY T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE VDLS: VOZ DE LA SIERRA 
ELL: EN LA LUPA   

 
 


